



INFORME DE GESTION 2017

Este Informe, para su mayor comprensión, resalta la misión institucional que es: Crear condiciones socioeducativas y culturales para que líderes y lideresas populares y grupos en situación de vulnerabilidad desarrollen sus capacidades humanas, fortalezcan sus organizaciones, redes y alianzas, diseñen planes y estrategias para la exigibilidad de sus derechos, contribuyan a la paz y convivencia social y mejoren su calidad de vida.

El enfoque central para lograr la misión está basado en el desarrollo de la educación popular, que incorpora la investigación de la realidad, la construcción colectiva del conocimiento a través del diálogo de saberes de los sujetos sociales, la equidad de género y la perspectiva intercultural en función de la formación de liderazgos colectivos, su empoderamiento y proyección social y política.

Los proyectos adelantados por SERCOLDES, con apoyo de la cooperación internacional, tiene en consecuencia con su misión la finalidad de empoderar a las comunidades populares con un sentido de inclusión, equidad y no discriminación.

El Informe de Gestión tiene tres grandes capítulos que se relacionan con el nivel institucional, el programático y el administrativo y financiero.

1. A nivel institucional

1.1. El Consejo de Fundadores realizó 2 reuniones.

La primera el 5 de abril, en la que se presentó el informe de gestión 2016 junto con un recuento breve de lo que iba del 2017 y un resumen de las reuniones que la Junta Directiva realizó durante el mismo período resaltando que se contó con invitados especiales: Norma Bernal, Hilda Coronado, Alirio Cáceres y Javier Omar Ruiz, quienes validaron el recorrido y experiencias de la Fundación e hicieron valiosos aportes, desde sus conocimientos y experiencias al desarrollo y proyección de SERCOLDES. En esta primera reunión del Consejo se planteó la posibilidad de que dos de ellos podrían ser postulados en un futuro no muy lejano, a formar parte de la Junta Directiva en remplazo de personas que no han podido participar de manera permanente en las reuniones de esta. En cuanto a quien sea el remplazo del Director General quien ha planteado su posibilidad de retiro, se concluyó que el cambio no es posible si no hay proyectos que garanticen el pago de honorarios a un nuevo Director ya que el actual ejerce su cargo como voluntario sin ningún tipo de remuneración. Se dio a conocer el buen desempeño durante el período de la Revisora Fiscal, la señora María Elena Jiménez Marroquín y por unanimidad de los 3 miembros del Consejo de Fundadores se ratificó



FUNDACIÓN SERVICIO COLOMBIANO DE DESARROLLO SOCIAL
SERCOLDES
Nit: 800.031.087 - 5

su nombramiento para el nuevo período. Por último, se comentó sobre el cierre a 31 de enero de 2017, de los proyectos “Ayudándonos para Ayudar” y “Sostenimiento Institucional” financiados por la Agencia de Cooperación Mensen Met Een Missie de Holanda (MM), los cuales fueron realizados en su totalidad.

La **segunda** tuvo lugar el 22 de octubre, en ella se dio a conocer el curso de los proyectos y los resultados obtenidos hasta la fecha. El proyecto “En red-dándonos por el suroccidente colombiano” financiado por DKA de Austria, que debía finalizar en diciembre 2017 o enero 2018, se venía desarrollando de manera exitosa y dando cumplimiento a lo previsto en el convenio firmado con la agencia cooperante: Se comentó además sobre la visita realizada a SERCOLDES, por una representante de esta Agencia. Se informó sobre el envío de una nueva propuesta por 3 años: 2018-2020 enviada a la agencia de Cooperación de las Mujeres Católicas de Austria KFB (que es aliada de DKA) para garantizar la continuidad del proceso formativo-organizativo de las mujeres beneficiarias de este proyecto. En relación con el proyecto “Ayudándonos para ayudar” financiado por MISEAN CARA, se informó que sigue su curso tal como está establecido en el Convenio. Se comentó sobre la visita de auditoría realizada por parte de la agencia la cual nos dio muy buena calificación tanto en la realización de actividades, como en los logros alcanzados y el manejo administrativo financiero. Se está preparando una nueva propuesta con mayor proyección para el período 2018-2020 ampliando el radio de acción a mujeres indígenas y reinsertadas que incluyan los departamentos del centro, sur y occidente del país. Se dio a conocer el apoyo financiero de la agencia DKA-Austria, para la realización del proyecto “Ayudándonos para ayudar” para ser realizado desde finales del segundo semestre 2017 y el año 2018, el cual beneficiaría a personal de las copartes de esta entidad y a mujeres indígenas del suroccidente el país.

1.2. Por su parte la Junta Directiva tuvo 3 reuniones ordinarias:

La **primera** de Marzo 24. Se leyó el informe de gestión 2016 que contiene lo más relevante de los proyectos realizados, la gestión de nuevos proyectos y la búsqueda de financiación, conjuntamente con otras entidades, destacando la realización de las actividades dando cumplimiento a los diferentes convenios de cooperación firmados por la Fundación y mostrando el crecimiento y fortalecimiento de las organizaciones de las mujeres y su empoderamiento en sus respectivas regiones. Se presentó la información financiera a diciembre 31 de 2016 para su análisis y aprobación. Una vez leído el dictamen de la revisora Fiscal se dio aprobación a los Estados Financieros por el Período enero 01 – diciembre 31 de 2016. Se presentó y dio aprobación al presupuesto para el año 2017. Finalmente se informó de la participación de SERCOLDES en la Cooperativa Convergentes, en la Asociación Colnodo y en el Consejo de Educación Popular de América Latina y el Caribe – CEAAL, y de las alianzas con copartes de MM para gestión de nuevos proyectos.



FUNDACIÓN SERVICIO COLOMBIANO DE DESARROLLO SOCIAL
SERCOLDES
Nit: 800.031.087 - 5

La **segunda** de Julio 05. Se informó del proceso llevado a cabo con los proyectos apoyados por DKA ("En Red-Dándonos por el Suroccidente) y MC ("Ayudándonos para ayudar"), y los excelentes resultados producidos, incluyendo la ampliación del segundo proyecto a otros lugares como Villa Garzón (Putumayo). Se comentó la visita de delegados de la agencia de cooperación Miseen Cara quienes no sólo se informaron en detalle de las acciones, metodología y resultados de los proyectos, sino también del manejo administrativo financiero. En la visita participaron en las reuniones, tres lideresas del proyecto. Miseen Cara manifestó seguir respaldando el proyecto de "Ayudándonos para ayudar" y considerar la posibilidad de ampliarlo tanto en el tiempo como en su cobertura. Esta visita coincidió con la celebración de los 45 años de SERCOLDES.

La **tercera** de Noviembre 27. Se presentó informe de proyectos en ejecución y en gestión, analizando el proceso llevado a cabo y la perspectiva. Se informó sobre la aprobación, por parte de la Agencia de Cooperación de las Mujeres Católicas de Austria (Kfb-Austria), aliada de DKA, del proyecto "En RED-Dándonos por el Suroccidente Colombiano" para el trienio (2018 – 2020) y la firma del convenio. Lo anterior fue ratificado, durante la breve visita en este mes de noviembre, por Fabiola Pinta Asistente de Proyectos de DKA, quien reiteró el apoyo a SERCOLDES de sus proyectos, tanto por Kfb, como por DKA. En cuanto a Miseen Cara se comentó que esta entidad por reducciones en su presupuesto, no podría apoyar una iniciativa de 3 años como ellos mismos propusieron en su visita de junio; sin embargo, podrían financiar inicialmente una iniciativa por 10.000 euros para ampliarse el 2018. Se resaltó el Encuentro organizado por MM el 28 y 29 de agosto para que las copartes compartieran sus experiencias metodológicas en el que SERCOLDES expuso con el apoyo de Javier Omar Ruiz la nueva concepción y pedagogía en torno a las nuevas masculinidades que se incorpora en el enfoque de género institucional y que se trabajará hacia futuro reforzando así el trabajo con las comunidades. Se comentó sobre el Encuentro Internacional de Educación Popular y Paz celebrado en la Universidad Pedagógica Nacional a inicios de noviembre, evento que tuvo además el apoyo de CEAAL. Finalmente se recuerda que a fines de noviembre e inicios de diciembre se realizará un Encuentro en Palmira con las lideresas beneficiarias del proyecto "En RED-Dándonos por el Suroccidente colombiano"; en él participarán, además del Coordinador del proyecto, el Director General y la Administradora financiera de SERCOLDES.



2. A Nivel Programático, se presentaron los resultados y logros alcanzados durante el periodo.

2.1. Proyecto “En red-dándonos por el suroccidente colombiano” DKA – Austria.

Durante el año 2017 la ejecución del proyecto tuvo como coyuntura nacional principal la implementación de los Acuerdos de Paz firmados por las FARC y el Gobierno Nacional acompañada por diversos tropiezos pero que permitió demostrar una reducción significativa de los efectos del conflicto armado interno; el proceso de la legislación especial para la paz en el Congreso que se cumplió en parte pero que dejó muchos vacíos; los lentos avances de negociación entre la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) y el Gobierno Nacional que permitieron una tregua de fin de año; el accionar de bandas criminales con un accionar similar a la de los paramilitares y que mantienen el negocio del narcotráfico y de la minería ilegal con extracción de oro en auge que genera millones de dólares, daños incalculables al ecosistema y violaciones a los derechos humanos contra la sociedad civil; el crecimiento del movimiento popular en contra de los proyectos minero energéticos y el inicio del debate previo a las elecciones para Congreso y Presidente del 2018.

En relación con el objetivo general del proyecto: *“Contribuir a afianzar los procesos organizativos y mancomunados de las mujeres del suroccidente colombiano a través de estrategias formativas, de visibilidad, incidencia, intercambio y asesoramiento para aportar a los procesos locales regionales de paz y reconciliación, a la participación ciudadana, a la exigibilidad de derechos y al empoderamiento personal y grupal de las mujeres, desde la perspectiva de la equidad de género”.*

Los procesos organizativos de mujeres de Cauca y Valle del Cauca dejaron ver sus avances en el protagonismo que jugaron al contribuir en la articulación de las organizaciones municipales del Valle del Cauca reunidas en torno a Vallecaucanas en Confluencia que inició su proceso de planificación estratégica; consolidación de las redes del Cauca (REDMUNORCA y REDEMUC); mayor involucramiento y visibilización de las mujeres de cabildos indígenas de ambos departamentos; articulación interdepartamental de Cauca y Valle del Cauca con la Mesa Departamental de Mujeres de Nariño y las mujeres indígenas de Putumayo ampliando la perspectiva de trabajo en el Suroccidente colombiano; apoyo de las organizaciones de mujeres a los acuerdos de paz; promoción por parte de las mismas a la construcción de paz local y departamental y reconocimiento en su condición de género, étnica y territorial con mayor autoestima.

En relación con los resultados previstos:

- Tanto REDEMUC como REDMUNORCA cuentan con una planificación estratégica y un plan de acción el cual fue revisado y actualizado, la articulación Vallecaucanas en Confluencia inició su planificación estratégica, las confluencias municipales del Valle con una planificación más avanzada son las de Palmira, Roldanillo y Andalucía.



FUNDACIÓN SERVICIO COLOMBIANO DE DESARROLLO SOCIAL
SERCOLDES
Nit: 800.031.087 - 5

- En conjunto las redes del Cauca y Vallecaucanas en Confluencia definieron articularse para las conmemoraciones del 8 de marzo día internacional de la mujer y el 25 de noviembre de la No Violencia contra la Mujer. Durante el segundo seminario taller regional se adelantó una jornada de intercambio de experiencias entre las organizaciones de mujeres de Cauca y Valle del Cauca con las de los departamentos de Nariño y Putumayo; los resultados de estas acciones son más visibles en la edición del Planeador 2018.
- Las redes del Cauca y las confluencias del Valle formularon varios proyectos gestionados en diferentes ámbitos, entre ellos iniciativas de REDEMUC con la Alcaldía de Popayán, la cooperación vasca y la ONU Mujeres, propuestas desde lo productivo por parte de la Confluencia de Palmira que les permitió intercambio con otras emprendedoras y de parte de Vallecaucanas en Confluencia con una cooperativa regional, entre otras iniciativas de las organizaciones.
- Tanto las redes del Cauca como las Confluencias del Valle adelantaron actividades de incidencia y visibilidad en eventos como marchas, foros, medios de comunicación en especial el 8 de marzo Día Internacional de la Mujer y 25 de noviembre Día Internacional por la No Violencia contra las Mujeres, y en particular en foros o eventos de respaldo a la implementación de los acuerdos de paz. Vallecaucanas en Confluencia fue invitada y participó con su puesta en escena de mitos y leyendas en el Encuentro Internacional de Poetas de Roldanillo Valle y la Confluencia Municipal de Jamundí promovió el empoderamiento y exigibilidad de la política pública de equidad de género de esa localidad.
- Se puede afirmar que 58 lideresas del suroccidente colombiano cuentan con mayores y mejores conocimientos, destrezas y capacidades en relación con los acuerdos de paz, el inicio de la legislación especial de paz, la coyuntura preelectoral, así como sobre la realidad de violencias contra las mujeres.
- Mediante los talleres de réplica de las redes y confluencias y las correrías adelantadas por SERCOLDES, alrededor de 780 mujeres de 43 organizaciones de 18 municipios y varios resguardos indígenas: 11 del Cauca (Corinto, Padilla, Guachené, Puerto Tejada, Miranda, Santander de Quilichao, Villarrica, Totoró, Paez, Timbío y Popayán urbano y rural) y 7 del Valle (Roldanillo, Florida, Andalucía, Tuluá y Sevilla), tomaron conciencia de sus derechos, así como de la importancia de los acuerdos de paz, la convivencia ciudadana y el fortalecimiento organizativo.
- Se editó el tercer DVD del trienio y el undécimo del proyecto en su conjunto, en el mismo se incluyeron presentaciones en *power point* y diversos documentos o artículos sobre la legislación especial de paz, avances y evolución de la aplicación de los acuerdos de paz, entre otros. Se entregaron 70 ejemplares para lideresas y organizaciones de los municipios.
- Quedó en impresión, la edición de 2.700 ejemplares de la agenda planeador "2018 La paz camina si la violencia contra las mujeres termina" en cuyo interior se presentan las reformas constitucionales y legales aprobadas a través de la legislación especial para la paz por parte del Congreso de la República; se explica qué es el Congreso de la República, cómo se compondrá en el 2018 y cuáles son las funciones del mismo ante las elecciones del 2018 para elegir Congreso y Presidente de la República; se explica el proceso de aprobación del Plan Nacional de Desarrollo de quien sea electo presidente; y se motiva a adelantar acciones de seguimiento y evaluación a los planes



FUNDACIÓN SERVICIO COLOMBIANO DE DESARROLLO SOCIAL

SERCOLDES

Nit: 800.031.087 - 5

de desarrollo y políticas públicas de los entes territoriales a dos años de posesión de los mandatarios municipales y departamentales. También se recuerdan conmemoraciones y se invita a la planeación de actividades comunitarias.

- 45 organizaciones de mujeres del suroccidente cuentan con lideresas más empoderadas, creativas, optimistas, con mayor sentido de pertenencia e identidad étnica y territorial y compromiso por su trabajo comunitario como resultado de su participación en los seminarios taller, encuentro regional y otros eventos adelantados por el proyecto según lo expresado por las mujeres y sus organizaciones.

Las actividades previstas en el convenio con la agencia cooperante DKA fueron realizadas en su totalidad.

2.2. Proyecto “Ayudándonos para ayudar” Mísean Cara – Irlanda.

El proyecto pretende promover el autocuidado y prevenir la alteración psicosocial, física y espiritual de mujeres que son: defensoras de derechos humanos, lideresas comunitarias o sociales, religiosas, laicas comprometidas o agentes de pastoral, de diferentes regiones del país y de distintas iglesias, que trabajan a favor de las víctimas de las violencias, por la dignidad, la justicia, la vigencia de los derechos humanos, en particular de las mujeres y contra las violencias de género en Colombia, desde una espiritualidad ecuménica e interreligiosa para contribuir en su calidad de vida y mejores resultados en su misión de ayudar. Se ofrece a las mujeres encuentros de autocuidado y sesiones terapéuticas que les ayuda a mejorar su autoestima, enfrentar traumas, cansancio, miedos y daños físicos, psicológicos y espirituales acumulados, porque muchas también son víctimas de las violencias, por su trabajo y entrega desprendidas y que termina descuidando su bienestar y salud personal y familiar.

Se efectuaron 7 eventos de entre 2 y 3 días en los departamentos de Cauca, Valle del Cauca, Nariño y Putumayo, con presencia de 2 terapeutas y participando 30 mujeres internas en cada evento. En los mismos se buscó que tomaran consciencia de su realidad a nivel físico, psicológico y espiritual, que descubrieran las situaciones que les restan vida, las tensionan, las deprimen y cómo repercuten en su vida, en sus relaciones, salud y a todo nivel. Que conozcan y trabajen diferentes terapias que las ayuden en su camino de crecimiento y liberación para que recobren el valor que tienen, desarrollen lo mejor de ellas mismas y potencien su capacidad de liderazgo.

En relación con los resultados previstos, se logró:

- ✓ 180 mujeres, en 7 encuentros de autocuidado, tomaron consciencia de la importancia de fomentar en ellas el autocuidado o de revisar y fortalecer su plan de autocuidado para el mejor acompañamiento de comunidades.
- ✓ 100 mujeres se beneficiaron con 200 sesiones de asesoría psicosocial personalizada contribuyendo a su bienestar espiritual, físico y mental.

Tanto los encuentros como las sesiones terapéuticas contribuyeron a que las lideresas y defensoras de derechos humanos mejoraran su autoestima y seguridad en sí mismas, se sientan más fortalecidas interiormente, motivadas, renovadas física, mental y espiritualmente, más reconciliadas y auto sanadas de cara a sus miedos, traumas o dolencias.



FUNDACIÓN SERVICIO COLOMBIANO DE DESARROLLO SOCIAL
SERCOLDES
Nit: 800.031.087 - 5

En general, los Encuentros de Autocuidado incluyeron ejercicios prácticos y vivenciales. Los temas abordados en los encuentros de autocuidado incluyeron: Diagnóstico (ejercicios de biodanza y movimiento auténtico) y autodiagnóstico (estrategias naturales del ser humano); Herramientas y prácticas de cuidado y autocuidado a nivel físico, mental, emocional y espiritual (bioenergética, *core energetics*, respiración consciente, línea de la vida, meditación, *chi kung*, cuidado físico, bioprogramación, oración y meditación); Plan de Autocuidado, algunas reflexiones y pautas tendientes al planteamiento de un plan personal de autocuidado-trabajo personal, los 7 centros energéticos, teoría y práctica de algunos masajes que ayudan a la activación y en la sanación de cada centro, metamorfosis, entre otros. Las mujeres que participaron en sus segundos encuentros de autocuidado (Popayán y Palmira) lograron revisar el plan de autocuidado que se trazaron en el primero, repasaron algunos temas y vieron otros ejercicios nuevos, y además recoger y reafirmar las pautas de auto-observación y diagnóstico y algunas reflexiones y pautas tendientes al planteamiento de un plan de afianzamiento personal de autocuidado-trabajo personal.

SERCOLDES se encuentra muy satisfecho con la ejecución del proyecto “Ayudándonos para Ayudar” y, junto a las beneficiarias, muy agradecido por el apoyo y confianza depositado por Miseen Cara a nuestra entidad para adelantar una labor tan urgente en nuestro país con décadas de conflicto armado interno, con tantas mujeres dedicadas a entregar su vida por otras y otros en medio de las violencias, injusticias, exclusión e inequidad y en lugares tan apartados de la geografía nacional y, en particular, por la atención que se pudo hacer a un grupo de damnificados por la terrible tragedia de Mocoa.

La experiencia del proyecto aporta crecimiento para el equipo humano de la institución, mayor cobertura de su accionar en zonas marginadas, mejor relación con las organizaciones de mujeres, más empoderamiento de las lideresas y fortalecimiento de sus procesos comunitarios y organizativos, todo lo anterior redundando en los procesos locales de paz que estas mujeres impulsan en medio de múltiples dificultades pero con la esperanza de nuevas oportunidades para sus gentes.

2.3. “Ayudándonos para Ayudar” D.K.A. – Austria.

El proyecto “Ayudándonos para ayudar” que beneficiará a personas de las copartes de la agencia de Cooperación DKA, de los departamentos de Cauca, Valle del Cauca y a indígenas del departamento de Cauca, tuvo su inicio con la realización del Primer Encuentro de Autocuidado de Copartes, en el mes de octubre 2017. Según el convenio firmado las demás actividades deben ser realizadas entre enero y diciembre del año 2018.

2.4. “Ayudándonos para Ayudar” y “Fortalecimiento Institucional” – Mensen Met een Missie -Holanda.

En enero 31 se finalizó la relación a nivel financiero con la entidad holandesa MENSEN MET EEN MISSIE, en relación con el apoyo a estos proyectos, se rindieron todos los informes



pertinentes, se recibió una respuesta de satisfacción tanto por las actividades realizadas como por el manejo administrativo financiero que se le dio a sus aportes. Se mantiene una relación de cooperación mutua.

2.5. Gestiones de nuevos proyectos.

Con base en la participación de SERCOLDES en el taller sobre "Recaudación de Fondos" realizado en agosto de 2016 por la agencia Mensen Mete een Missie (MM), se continuó el trabajo con miras al establecimiento de alianzas. Por una parte, se trabajó con Kaired y Codo a Codo, y por otra parte con Rempaz, que son copartes de MM. No se logró el objetivo perseguido ya que en la primera, con la que se pretendía desarrollar actividades en Altos de la Florida (sur-occidente de Bogotá) y en la que Sercoldes solo ejecutaría algunas acciones, no se recibió respuesta a nuestra propuesta de participación. En la segunda, un tanto más ambiciosa, puesto que se proponía desarrollar con Rempaz un proyecto en el Sur-occidente y en el norte del país, se alcanzó a elaborar todo el proyecto pero al momento de precisar los diversos aspectos metodológicos, administrativos y de criterios de manejo del proyecto una vez fuese aprobado por alguna agencia de cooperación, no se logró establecer compromisos concretos. Sin embargo, se alcanzó a presentar la propuesta a una agencia de cooperación europea, pero no se obtuvo respuesta.

Se elaboró la propuesta para la continuidad del proyecto "En red-dándonos por el suroccidente colombiano 2018-2020" la cual fue presentada a la Agencia KFB, aliada de DKA la cual fue aprobada a finales del año y se dará inicio en el mes de febrero 2018.

Finalmente se empezó a elaborar una propuesta para trabajar con las organizaciones del suroccidente para presentarla tanto al Ayuntamiento de Barcelona como a la Diputación de Barcelona, a través de una alianza con una entidad de colombianos en el exterior, como es requisito de ambos entes catalanes; en este caso, nuestra alianza fue AUCAC (Antioqueños Unidos en Cataluña por Colombia), con quienes firmamos un Memorando de Entendimiento. Este contacto se realizó con una profesional colombiana, que ha trabajado en la Escola de Pau de la Universidad de Barcelona (Ver actas de 2016) y que conoce a SERCOLDES y es de confianza. La convocatoria de la Diputación vence a fines de enero 2018 y la del Ayuntamiento fines de febrero.

2.6. Trabajos con aliados a nivel nacional e internacional.

A mediados de junio participamos en el encuentro del Consejo de Educación Popular de América Latina y El Caribe (CEAAL) realizado en Cartagena, donde se buscó fortalecer los lazos de los afiliados de los diversos países del continente y avanzar en propuestas de formación pedagógica y política con las organizaciones sociales y comunitarias para concretar el objetivo de que CEAAL sea un movimiento de educación popular y de educadores populares. Se aprovechó la estadía para participar también en el Congreso Internacional de la IAP (Investigación Acción Participativa). SERCOLDES ha continuado como Enlace del Colectivo Nacional de CEAAL coordinando, como lo ha hecho en años anteriores, las reuniones del Colectivo nacional de CEAAL, donde participan 10 entidades del país. Se concretó en estas reuniones la ruta de acción para realizar a fines de octubre el Encuentro



FUNDACIÓN SERVICIO COLOMBIANO DE DESARROLLO SOCIAL

SERCOLDES

Nit: 800.031.087 - 5

Internacional de Educación Popular en la sede de la Universidad Pedagógica Nacional UPN), que tuvo un desarrollo exitoso con participación de más de 300 personas en las exposiciones y talleres. El Director de SERCOLDES continuó en la Asociación COLNODO como presidente de la Junta Directiva. Finalmente Hay que resaltar dos aspectos importantes: a) La puesta en marcha y finalización del proceso de actualización de la pág. Web de SERCOLDES con la orientación técnica de COLNODO. Este continuará en el 2018 con la capacitación para su manejo y la inclusión de nuevos sitios, como el de SERCOLDES Transparente. b) Inició el proceso para desarrollar lo pertinente al aspecto tributario de la DIAN para permanecer en el Régimen Especial y no pasar al Común, según la nueva legislación para las ONGs.

3. A nivel Administrativo, Jurídico y Financiero.

Durante el período, se dio cumplimiento a las normas contables, laborales, fiscales y demás obligaciones a que está sujeta la Fundación según la legislación colombiana. Se cumplió con los informes requeridos por la Alcaldía Mayor de Bogotá y con todas las obligaciones tributarias y fiscales. Al cierre del ejercicio contable se obtuvo un excedente neto en 2017 por \$288.886, que serán invertidos en actividades de trabajo social comunitario en el 2018. Se hizo la actualización del registro mercantil en la Cámara de Comercio y de la firma digital para pagos DIAN. También se continuó el proceso de elaborar las políticas y procedimientos para el tratamiento de las Información y Bases de Datos ante la Superintendencia de Industria y Comercio. Finalmente se dio inicio a la recopilación de la información para dar cumplimiento a lo exigido por la DIAN para nuestra permanencia en el Régimen Especial, Según la Ley 1819 del 29 de diciembre de 2016 y el Decreto 2150 del 20 de diciembre de 2017.

A nivel financiero, la Fundación terminó con saldos por ejecutar en relación a los proyectos y convenios firmados así:

EN RED-DANDONOS POR EL SUR OCCIDENTE COLOMBIANO 2015 – 2016 -

DKA-AUSTRIA

Saldo que venía de diciembre 31/2016	\$11.343.236
Fondos recibidos en 2017	\$78.640.370
Ejecuciones año 2017	\$78.808.662
Saldo a diciembre 31/2017	\$11.174.944

Fondos que deben ser ejecutados durante el primer semestre del año 2018, según indicación y autorización de la Agencia Cooperante.

AYUDANDONOS PARA AYUDAR / FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL 2016 -

MENSEN MET EEN MISSIE-HOLANDA

Saldo que venía de diciembre 31/2016	\$ 5.407.451
--------------------------------------	--------------

Fondos ejecutados en el período 01-31 de enero 2017 en actividades de cierre del proyecto.



FUNDACIÓN SERVICIO COLOMBIANO DE DESARROLLO SOCIAL
SERCOLDES
Nit: 800.031.087 - 5

**AYUDANDONOS PARA AYUDAR 2017-2018 –
MISEAN CARA-IRLANDA**

Saldo que venia de diciembre 31/2016	\$39.553.966
Fondos recibidos en el 2017 – Aporte de Beneficiarias	\$ 60.000
Fondos ejecutados durante el año 2017	\$37.563.086
Saldo a diciembre 31/2017	\$ 2.050.880

Fondos para ejecutar en el primer semestre del año 2018.

**PROYECTO: AYUDANDONOS PARA AYUDAR 2017-2018 -
DKA-AUSTRIA**

Fondos recibidos en el año 2017	\$29.206.608
Fondos ejecutados en el año 2017	\$ 8.220.853
Saldo a diciembre 31/2017	\$21.085.755

Fondos para ejecutar en el período enero-diciembre 2018

Bogotá, 16 de marzo de 2018.


JAIRO MUÑOZ M.
Director General